

Les seniors de la Métropole Européenne de Lille en 2030 : des enjeux importants en termes de logements

Insee Analyses Hauts-de-France n° 59, septembre 2017

En 2013, 150 000 personnes âgées de 65 ans ou plus habitent dans la Métropole Européenne de Lille (MEL), soit 13,2 % de la population du territoire. Les seniors sont moins présents que dans les autres métropoles françaises de taille comparable.

Les seniors dans la MEL en 2013



Sources : Insee, recensements de la population 1999 et 2013 ; Fideli 2013

Si les tendances démographiques récentes se poursuivent, **le nombre de seniors devrait s'accroître de près d'un tiers dans la métropole lilloise, passant à 203 000 habitants en 2030.** Le vieillissement devrait s'accroître le plus dans les espaces les moins denses de la métropole (territoires Est, des Weppes et de la Lys) et le moins dans les territoires les plus denses (Lille-Lomme-Hellemmes, territoire roubaisien).

Évolution du nombre de seniors en 2013 et 2030 et de leur part dans la population (en %) par territoire de la MEL

	2013		2030	
	Nombre	%	Nombre	%
 Territoires très denses	97 900	12,9	127 000	15,7
Territoire roubaisien	29 600	13,1	40 200	16,9
Lille-Lomme-Hellemmes	24 000	10,4	28 100	11,7
Territoire tourquennois	22 400	13,8	30 200	16,9
Couronne nord de Lille	21 900	15,8	28 500	18,9
 Territoires moins denses	51 900	13,8	76 100	18,5
Couronne sud de Lille	16 600	15,2	21 600	17,8
Territoire de la Lys	12 800	14,4	19 000	19,7
Territoire est	12 100	11,5	19 500	17,0
Territoire des Weppes	10 400	14,5	16 000	20,2
Métropole Européenne de Lille	149 800	13,2	203 100	16,7

Sources : Insee, recensements de la population 1999 et 2013 ; Omphale 2017, scénario central

Les conditions sociales et d'habitat sont distinctes d'un territoire à l'autre. Dans les plus denses, les ressources des seniors sont plus faibles, la pauvreté plus élevée et l'accès au logement social plus difficile. Les territoires moins denses, moins concernés par les questions de précarité économique, sont moins pourvus en équipements de proximité, en particulier en commerces. Les seniors résident plus souvent en maison et la sous-occupation des logements est plus fréquente.

Retrouvez les résultats de ces études sur insee.fr

<https://www.insee.fr/fr/statistiques?debut=0&collection=108&idfacette=5>